

3. Organizaciones rurales, mujeres, jóvenes y activistas amplían su participación en medios digitales

Cada vez más personas involucradas en la problemática rural de los países de Sudamérica, son reconocidas en su aporte al conocimiento y la incidencia pública.

Cuatro territorios y seis organizaciones indígenas informan habitualmente sobre sus actividades, normativas y problemáticas a través de redes sociales y los medios digitales.

15 años del IPDRS

"...un Instituto para el Desarrollo Rural de Sudamérica es, por lo menos, una iniciativa ambiciosa. Mas allá de los desafíos institucionales que implica, su mismo nombre presume tres supuestos que no son para nada obvios: que el "desarrollo rural" tiene futuro como proyecto político-normativo en la región; que tiene sentido pensar este futuro y este proyecto a nivel de Sudamérica - o sea, que Sudamérica existe como una unidad de análisis y reflexión; y que la generación de conocimiento pueda influir en este futuro. El reto del Instituto es demostrar que estos supuestos son acertados, y así poder legitimar su propia existencia".

Anthony Bebbington, 2008

ACCIÓN COLECTIVA PARA PROTEGER LA VIDA

Aportes desde el campo en Sudamérica

2025 - 2028

Nuestra principal convicción es que las y los sujetos campesinos, indígenas, afrodescendientes, en alianza a activistas, académicos y promotores de desarrollo, son los protagonistas de las nuevas corrientes de pensamiento y práctica para el desarrollo rural. Así lo demuestran al gestar experiencias territoriales inspiradoras, germinar proyectos plurinacionales e insistir en el cuidado de los modos de vida que nos enseñan paradigmas alternativos y prácticas concretas de resistencia y propuesta.









Junto a Brot für die Welt (Pan para el Mundo) y otras alianzas hemos consolidado una serie de iniciativas, publicaciones, encuentros y metodologías para la construcción de conocimiento, comunicación para la incidencia y procesos de interprendizaje. En esta nueva etapa (2025 – 2028), nuestros objetivos e indicadores serán los siguientes:

1. Las comunidades campesinas e indígenas mejoran su gestión territorial

10

Organizaciones rurales en Sudamérica

Incluyen en su agenda el derecho a la tierra-territorio, a la biodiversidad, la justicia climática y el abordaje integral de los derechos campesinos e indígenas. 6

Organizaciones de apoyo

Al sector indígena y campesino, de cuatro países, implementan enfoques y metodologías de gestión territorial y fortalecimiento organizativo.

2

Territorios de Bolivia

En Chaco y
Amazonía, ponen
en práctica
propuestas
integrales de
gestión territorial.

-

Plataformas de mujeres

En Sudamérica, han publicado materiales educativos (libros, ensayos, entrevistas y campañas) para reforzar los derechos de las mujeres.

10

2. Las mujeres rurales son protagonistas en la

generación de nuevo conocimiento y propuestas

comprometidas en la reivindicación de sus derechos

Organizaciones

De desarrollo, academia y activistas, que trabajan con mujeres rurales, implementan nuevas metodologías para la autonomía de las mujeres.

Las
organizaciones
sociales ponen en
marcha una
campaña de
amplio alcance
por los derechos
de las mujeres en
Sudamérica.